

## Política

**“** Cualquier iniciativa que se pretenda desarrollar en nuestra comuna debe contar con información clara, transparente y oportuna, considerar beneficios reales y verificables para la comunidad. **”**

*Rodrigo Vera, alcalde de Penco.*

**Aníbal Torres Durán**  
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

Con la elección de José Antonio Kast como el próximo Presidente del país, desde Aclara Resources mantienen altas expectativas con que avancen ágilmente los permisos respectivos del proyecto de Tierras Raras en Penco.

Vale recordar que la iniciativa de extracción de minerales en la comuna se encuentra en proceso de revisión por parte del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) desde junio del 2024, tras una reformulación del proyecto.

De acuerdo a Bloomberg, medio financiero estadounidense, el CEO de Aclara, Ramón Barúa, señaló que el Presidente electo se habría reunido recientemente con ejecutivos de la compañía.

“Podríamos recibir mucho apoyo del gobierno para agilizar lo que estamos haciendo”, dijo Barúa en entrevista. “Pensábamos que Brasil iba a la cabeza, pero ahora estamos muy entusiasmados con la posibilidad de que Chile también se desarrolle de forma acelerada”, complementó.

De acuerdo al mismo medio, Aclara quiere comenzar a producir a mediados de 2028, siempre que se consigan acuerdos de compra y financiación. Las conversaciones con posibles compradores de los imanes fabricados con tierras raras pesadas se han intensificado a medida que la empresa se acerca a obtener las aprobaciones.

### Municipalidad

Desde la Municipalidad de Penco, a través del alcalde Rodrigo Vera y el Concejo Municipal, han mantenido una postura contraria a que se concrete la iniciativa.

Antes, en octubre de 2025, el municipio presentó un pronunciamiento formal ante el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) respecto de la Adenda Complementaria del proyecto, donde se plantearon observaciones de fondo que cuestionan la legalidad, los impactos ecológicos y la compatibilidad territorial de la iniciativa, además de solicitar su reevaluación integral.

Consultado por Diario Concepción, el alcalde Vera señaló que “considero fundamental que la empresa dé a conocer de manera clara y concreta cuál es su real propuesta de desarrollo para nuestra comuna. Hasta la fecha, no hemos visto propuestas de obras de confianza en el terri-



FOTO: FACEBOOK SOMOS ACLARA

INICIATIVA DE ACLARA RESOURCES

# Tierras Raras: Municipalidad de Penco afirma que no ha recibido planes de mitigación ambiental por proyecto

**En octubre de 2025, el municipio presentó un pronunciamiento formal ante el SEA respecto de la Adenda Complementaria del proyecto, donde se plantearon observaciones de fondo.**

rio, ni el pago de derechos municipales asociados a una iniciativa de esta magnitud”.

En medio de la revisión del proyecto por parte del SEA y su calendarización, además de las altas expectativas que existen en Aclara de que pueda avanzar, el jefe comunal indicó que “tampoco hemos recibido un cronon-

grama oficial de construcción ni información detallada respecto de las etapas que implicaría la ejecución del proyecto en la comuna”.

Otra arista que manifestó el alcalde es que, a la fecha, no se han entregado a la Municipalidad los antecedentes formales sobre planes de mitigación ambiental, so-

cial o territorial. “Elementos que considero indispensables para cualquier proyecto de esta envergadura”, insistió Vera.

En la misma línea, enfatizó que “cualquier iniciativa que se pretenda desarrollar en nuestra comuna debe contar con información clara, transparente y oportuna, considerar beneficios reales y verificables para la comunidad, y asegurar resguardos efectivos para el entorno, el territorio y la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas”.

**OPINIONES**  
 X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

